

“Les Procureurs recevront les requêtes des pauvres ou des personnes qui s'intéressent à eux et ils auront soin de vérifier ces requêtes. Ils rempliront gratuitement leur mandat.”

On voit, par ces dispositions, que l'Eglise catholique n'a pas attendu les Vincent de Paul et les Ozanam pour s'occuper des misères du peuple. Comme son fondateur et son modèle Jésus-Christ, elle a traversé chaque siècle en faisant le bien partout sur son passage : *transiit bene-faciendo.*

L'élévation à la dignité archiépiscopale coûta immensément à l'humilité de saint Antonin. Toutefois, la charité trouva bientôt une consolante compensation à un honneur si éclatant. Il pouvait maintenant distribuer aux pauvres de plus abondantes aumônes. Le pieux archevêque décida qu'on donnerait chaque jour à la porte de son palais, du pain, des vêtements et des légumes : ces légumes avaient vite remplacé dans le jardin de l'archevêché, les fleurs choisies et les plantes rares qu'il y avait trouvées. Il vendit jusqu'à ses meubles, ses couvertures et ses livres pour augmenter ses libéralités. “Un gentilhomme très riche, lui rendant visite, remarqua un jour l'état misérable de son mobilier. Rentré dans sa maison, il ordonna à un serviteur de porter au palais une magnifique couverture de lit. Quelques jours après, il l'aperçoit dans la boutique d'un marchand, devine l'usage que le saint archevêque a fait de son présent et il la rachète. Trois fois, le prélat et le gentilhomme luttèrent ainsi de générosité. La victoire resta au saint, car le Florentin laissa la couverture chez le marchand, publia partout cette pieuse obstination du saint et, dans la ville entière, les familles nobles envoyèrent à l'archevêché, pour être distribués aux pauvres, des vêtements et des écus d'or.” (*Année Dominicaine*, 10 Mai.)

Cependant, ce saint qu'on a surnommé “Antonin des conseils” et “l'Ange des conseils,” tant sa prudence, était consommée et sa discréption exquise, prenait bien garde de favoriser par ces aumônes la paresse, l'hypocrisie ou la perversité de certains mendians.

Un jour, traversant la ville de Florence, il aperçut des anges sur le toit d'une pauvre maison. Etonné, le